

templatives, ces âmes exceptionnelles qui paraissent singulières, ces âmes si éprouvées, ce sont les âmes qui prient et à qui Dieu accorde toutes les grâces qu'elles demandent pour leurs frères ! Ces âmes, ce sont les âmes qui aiment, qui adorent, qui expient, qui s'immolent ! Ces âmes, ce sont les âmes qui poussent l'héroïsme jusqu'à la mort qui donne la vie !

“Je crois que ceux qui *prient* font plus pour le monde que ceux qui *combattent*, et que si le monde va de mal en pis, c'est parce qu'il y a plus de *batailles* que de *prières*. Si nous pouvions pénétrer dans les secrets de Dieu et de l'histoire, je tiens, pour moi, que nous serions saisis d'admiration devant les prodigieux effets de la prière même dans les choses humaines. Pour que la société soit en repos, il faut qu'il y ait un certain équilibre que Dieu seul connaît, entre les *prières* et les *actions*, entre la vie contemplative et la vie active. Je crois, tant ma conviction sur ce point est forte, que, s'il y avait une seule heure d'un seul jour où la terre n'envoyât aucune prière au ciel, ce jour et cette heure seraient le dernier jour et la dernière heure de l'univers !”

Lorsque Jésus-Christ a dit : “Demandez, et vous recevrez,” il a entendu promulguer une loi universelle et irrévocable, une

loi établie pour tous, pour les justes et pour les pécheurs, pour les chrétiens et pour les fidèles ; une loi sans exception, ni à l'égard des personnes, ni à l'égard des choses. Ce que l'Eglise ne peut accorder, ce que les sacrements ne donnent point, ce qui n'est pas dû aux œuvres les plus méritoires, *demandez-le et vous l'obtiendrez !* A l'égard des adultes les sacrements n'ont point de valeur sans la prière ; la prière peut les suppléer tous ! (l'on ne considère ici les sacrements que sous le rapport de la rémission des péchés et de l'augmentation de la grâce.) Mais qu'est-ce que la prière ? Est-ce un discours éloquent, une contemplation sublime ? Non ; Dieu voulait qu'elle fût facile aux plus simples esprits et aux hommes les plus criminels ; il n'exige aucune disposition extraordinaire, et il ne prive personne en aucun temps de la grâce nécessaire pour prier. Tout le monde peut prier ; il ne faut pour cela ni maître, ni livres, ni étude ; l'heure et le lieu sont indifférents. Le silence de la honte, les pleurs du repentir, les gémissements de la douleur, le regard suppliant de la misère, le cri de l'amour, les actions les plus communes et les plus naturelles, la vie toute entière, quand on le veut, devient une prière agréable à Dieu et utile à l'homme. La prière est le sacrement